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Nextbike Station für Maudach 

Vorlage Nr.: 20202067 

 

Stellungnahme der Verwaltung 

 
Beim Fahrradvermietsystem VRN-Nextbike handelt es sich um ein sogenanntes stationsge-
bundenes System, bei dem die Fahrräder nur an ausgewiesenen Stationen ausgeliehen und 
zurückgegeben werden dürfen. Deshalb ist es erforderlich, in der Fläche mehrere entspre-
chende sog. korrespondierende Stationen aufzubauen. Denn nur so können Fahrtmöglich-
keiten innerhalb von Maudach z.B. zwischen Wohnung und Haltestellen ermöglicht werden. 
Bei einer einzigen Station müsste das Fahrrad dort ausgeliehen und auch dort wieder abge-
geben werden oder eine Fahrt in andere Stadtteile unternommen werden. 
 
Die bisherigen Erfahrungen mit dem Fahrradvermietsystem haben gezeigt, dass diese nur in 
innerstädtischen bzw. verdichteten Stadtbereichen sinnvoll und wirtschaftlich zu betreiben 
sind. Hierbei ist auch zu berücksichtigen, dass diese Wirtschaftlichkeit für den Vermieter in 
Ludwigshafen auch nur dadurch zu erreichen ist, indem im Durchschnitt jährliche städtische 
Zuzahlungen in der Größenordnung von derzeit ca. 6.000 Euro für eine Standardvermietsta-
tion gezahlt werden.  
 
Vor diesem Hintergrund sind derzeit seitens der Stadtverwaltung auch für das im April 2021 
vorgesehene Ausbauprogramm keine Fahrradvermietstationen in Maudach vorgesehen. 
Sollte sich die Ausweitung des Systems in den nächsten Jahren bewähren, könnte in einer 
weiteren Ausbaustufe auch noch andere Stadtteile eingebunden bzw. das Stationsnetz ver-
dichtet werden, immer vorausgesetzt der städtische Haushalt lässt eine entsprechende Fi-
nanzierung zu. 
 
Bei den neuen Stationstypen handelt es sich um sog. Rent-by-App-Stationen, die flexibler 
aufzubauen sind. Sollte sich herausstellen, dass einzelne Stationen im Stadtgebiet nicht ent-
sprechend ausgelastet bzw. genutzt werden, könnten diese dann auch leichter versetzt wer-
den. Eventuell ergäbe sich dann die Möglichkeit, eine solche Station aus dem städtischen 
Kontingent ggf. auch testweise in Maudach aufzubauen.  
 
Deshalb bittet die Verwaltung vorsorglich darum, den gewünschten Standort in Maudach zu 
benennen. 
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